



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Productores alertan sobre pérdida de un 70% de la siembra de quinua por la sequía

Benjamín Huarachi, presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen de la Quinua del Altiplano Sur, alertó que al menos un 70 por ciento de las parcelas de quinua sembradas vienen siendo afectadas por la falta de humedad, por lo que estiman que sólo un 30 por ciento germinará y servirá para la época de cosecha.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/productores-alertan-perdida-70-siembra-quinua-sequia>

Inclusión financiera para mujeres se amplía con programas implementados por bancos

La inclusión financiera es un tema sumamente importante, en especial para poblaciones vulnerables que en su mayoría son mujeres. La aplicación de programas para avanzar en el tema en el sistema bancario es fundamental, de acuerdo a la gerente General Adjunta BancoSol, Verónica Gavilanes.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/inclusion-financiera-para-mujeres-se-amplia-con-programas-implementados-por-bancos/>

Fipaz 2023 reunirá a 650 expositores y espera recibir a más de 200.000 visitantes

La XXII edición de la Feria Internacional de La Paz (Fipaz) 2023 reunirá a 650 empresas nacionales e internacionales y espera recibir a más de 200.000 visitantes, informó el presidente ejecutivo de ese evento comercial, Gerardo Dick.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42871-fipaz-2023-reunira-a-650-expositores-y-espera-recibir-a-mas-de-200-000-visitantes>

Micro y pequeños empresarios se movilizarán el viernes exigiendo 'políticas serias' para el sector

La Confederación Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype) Bolivia informó que movilizará este viernes a más de 25.000 de sus afiliados a nivel nacional exigiendo "políticas serias" para el sector. Denuncian que se sienten olvidados por las autoridades del gobierno central y subnacionales y que el contrabando está matando al producto hecho en Bolivia.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/11/micro-y-pequenos-empresarios-se-movilizaran-el-viernes-exigiendo-politicas-serias-para-el-sector/>

Marcelo Claire compra acciones en la empresa brasileña de inversiones eB Capital

El multimillonario boliviano Marcelo Claire no se detiene. La misma semana que ha sido nombrado vicepresidente de la multinacional Shein, acaba de anunciar la compra de una 'importante participación' en eB, compañía brasileña de inversiones.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/marcelo-claire-compra-acciones-en-la-empresa-brasilena-de-inversiones-eb-capital_343169

ECONOMÍA

Analistas recomiendan al Gobierno realizar al menos tres ajustes a su política económica

Desde 2014, Bolivia experimenta una desaceleración en el crecimiento de su economía debido, principalmente, a la caída del volumen y valor de sus exportaciones de gas, lo cual ha sido contrarrestado por el Gobierno con

un mayor endeudamiento y esto puede generar una inestabilidad macroeconómica, afirmaron analistas, quienes recomiendan hacer al menos tres ajustes a la política económica.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/analistas-recomiendan-al-gobierno-realizar-al-menos-tres-ajustes-su>

Inclusión y educación financiera permiten un mayor acceso de mujeres a productos y servicios financieros

En ocasión del Día de la Mujer Boliviana, la Directora General Ejecutiva de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Ivette Espinoza Vasquez, destaca el avance de la participación de las mujeres en el sistema financiero nacional y valora el aporte de la mujer en la familia, sociedad, economía y el desarrollo del país.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231011_inclusion-y-educacion-financiera-permiten-un-mayor-acceso-de-mujeres-a-productos-y-servicios-financieros.html

El BDP logra autorización para emitir bonos verdes por un valor de \$us 50 millones

El Estado financiará proyectos y emprendimientos ambientales. Mediante el Banco de Desarrollo Productivo (BDP), con mayoría accionaria estatal, el país busca financiar negocios ligados a la economía sostenible. Recientemente, la financiera pública logró la autorización para colocar "bonos verdes, sociales y sostenibles" por un valor de \$us 50 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-bdp-logra-autorizacion-para-emitir-bonos-verdes-por-un-valor-de-us-50-millones_343094

Banco estatal emite bonos verdes, pero ven que el Estado no acompaña

El año 2008, a iniciativa de un grupo de inversores suecos, el Banco Mundial (BM) emitió el primer "bono verde", como una nueva forma de conectar el financiamiento de los inversionistas con proyectos sobre el clima. En Bolivia, el Banco de Desarrollo Productivo, será el primero en emitir un valor de ese tipo, ya que la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) autorizó la inscripción de su Programa de Emisiones de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles, en el Registro de Mercado de Valores, por \$us 50 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/banco-estatal-emite-bonos-verdes-pero-ven-que-el-estado-no-acompana_343152

Nueva devaluación del peso argentino disminuirá las remesas y el contrabando de productos

A once días de las elecciones generales en el país vecino, la moneda argentina se volvió a desplomar hasta un 12,6% en los intercambios paralelos, a un récord de 1.035 pesos por dólar.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/nueva-devaluacion-del-peso-argentino-disminuira-las-remesas-y-el-contrabando-de-productos_343111

"Si todo está bien, ¿por qué no hay dólares y por qué el que trabaja en taxi no llega a juntar ni para la renta?", cuestionan economistas al Gobierno

El balance positivo de la economía boliviana calificado por el Ministro de Economía, Marcelo Montenegro, no es compartido por especialistas. Dos expertos consultados por EL DEBER cuestionaron el balance positivo hecho por la autoridad, pues aseguran que no condice con la realidad nacional por la escasez de dólares y la reducción de los ingresos de las personas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/si-todo-esta-bien-por-que-no-hay-dolares-y-por-que-el-que-trabaja-en-taxi-no-llega-a-juntar-ni-para-_343079

La Unión Europea expresa ‘alto interés’ en invertir en la industrialización de litio en Bolivia

Tras una reunión, el bloque de países de la Unión Europea (UE) expresó este miércoles a Bolivia su «alto interés» de invertir en la cadena productiva de industrialización del litio, y acordó una agenda de trabajo con Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/11/la-union-europea-expresa-alto-interes-en-invertir-en-la-industrializacion-de-litio-en-bolivia/>

“Alto interés” por el litio: Unión Europea acuerda agenda de trabajo con YLB

El bloque de países de la Unión Europea (UE) expresó este miércoles a Bolivia su “alto interés” de invertir en la cadena productiva de industrialización del litio y acordó una agenda de trabajo con la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231012_alto-interes-por-el-litio-union-europea-acuerda-agenda-de-trabajo-con-ylb.html

La planta de papa de Incahuasi se pudo adjudicar por menos dinero

El Gobierno central adjudicó a una empresa tarijeña la construcción de una planta procesadora de papa en el municipio de Incahuasi por la suma de Bs 127,9 millones, que equivalen a \$us 18,4 millones. Pero, ¿puede costar tanto un complejo industrial de este tipo?

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231012_la-planta-de-papa-de-incahuasi-se-pudo-adjudicar-por-menos-dinero.html

El Gobierno advierte riesgo de perder inversión extranjera por 'bloqueo' en el Senado a contratos petroleros

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, advirtió este miércoles sobre el riesgo de perder la inversión extranjera debido al "bloqueo" en el Senado a la aprobación de tres contratos petroleros con la empresa Vintage Petroleum Bolivia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/11/el-gobierno-advierte-riesgo-de-perder-inversion-extranjera-por-bloqueo-en-el-senado-a-contratos-petroleros/>

Presidente Arce inaugurará este viernes la nueva planta NPK de producción de fertilizantes

El presidente Luis Arce inaugurará el viernes la nueva planta NPK de producción de fertilizantes granulados, construida en el departamento de Cochabamba, según el Ministerio de Hidrocarburos y Energías.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42879-presidente-arce-inaugurara-este-viernes-la-nueva-planta-npk-de-produccion-de-fertilizantes>

Restaurantes, hoteles y transporte aéreo reportan crecimiento en 15%, 9% y 6% a agosto

Los restaurantes, hoteles y transporte aéreo, que eran los sectores más golpeados por la pandemia del Covid-19, reportaron crecimiento en el valor de sus ventas y/o servicios facturados de 15%, 9% y 6%, respectivamente, a agosto de este año, según el Ministerio de Economía.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42876-restaurantes-hoteles-y-transporte-aereo-reportan-crecimiento-en-15-9-y-6-a-agosto>

YPFB proyecta perforar tres pozos exploratorios en Pando entre 2024 y 2025

Para los años 2024 y 2025, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) proyectó la perforación de tres pozos exploratorios en el departamento de Pando, anunció este jueves el presidente de la estatal petrolera, Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42877-yxfb-proyecta-perforar-tres-pozos-exploratorios-en-pando-entre-2024-y-2025>

Comibol entrega bocaminas a la U Tomás Frías para estudios de estabilización de la cúspide del Cerro Rico de Potosí

Las bocaminas Moropoto y San Luis, ubicadas sobre la cota 4.500, fueron entregadas por la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) a la Universidad Autónoma Tomás Frías (UATF) para que sirvan de plataforma de estudio e innovación tecnología con el objetivo de “estabilización, sostenimiento y consolidación” de la cúspide del Cerro Rico de Potosí.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42864-comibol-entrega-bocaminas-a-la-u-tomas-frias-para-estudios-de-estabilizacion-de-la-cuspide-del-cerro-rico-de-potosi>

Aduana comisa en Cochabamba más de 20 toneladas de mercancía ilegal procedente de Argentina

La Aduana Nacional comisó más de 20 toneladas de mercancía ilegal de bebidas alcohólicas y alimento para mascota, en el barrio Ushpa Ushpa de la zona sur de Cochabamba. El administrador de Aduana Interior Cochabamba, Harsel Suarez, informó que en un camión de alto tonelaje interceptado se encontró la mercadería de procedencia argentina sin ningún tipo de documentación.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42854-aduana-comisa-en-cochabamba-mas-de-20-toneladas-de-mercancia-ilegal-procedente-de-argentina>

Arce anuncia estudio para emplazar la industria de la goma en Pando

El presidente Luis Arce anunció este miércoles que el Gobierno trabaja para desarrollar el estudio de preinversión para el emplazamiento de la industria de la goma en Pando, en el marco de la política de industrialización con sustitución de importaciones.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42837-arce-anuncia-estudio-para-emplazar-la-industria-de-la-goma-en-pando>

Productores alertan sobre pérdida de un 70% de la siembra de quinua por la

sequía

Benjamín Huarachi, presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen de la Quinoa del Altiplano Sur, alertó que al menos un 70 por ciento de las parcelas de quinoa sembradas vienen siendo afectadas por la falta de humedad, por lo que estiman que sólo un 30 por ciento germinará y servirá para la época de cosecha.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/productores-alertan-perdida-70-siembra-quinoa-sequia>

Unen esfuerzos para impulsar la igualdad de género en Bolivia

Solo una de cada dos mujeres en todo el mundo está integrada en el mercado laboral, frente a nueve de cada diez hombres. Aun así, una vez empleadas, las mujeres en todo el mundo solo ganan 77 centavos por cada dólar ganado por los hombres. Es por ello, que el PNUD e IBNORCA trabajarán en el Sello de Igualdad de Género en Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/unen-esfuerzos-para-impulsar-la-igualdad-de-genero-en-bolivia/>

Gobierno destina 3.348 millones de bolivianos para crear Industria Farmacéutica

El Gobierno, mediante el Decreto Supremo 5040, dispuso la creación de la Empresa Pública Productiva Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (LIFAB), con un aporte de capital de Bs 3.348.978.393, que equivalen a unos 485 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/gobierno-destina-3348-millones-bolivianos-crear-industria-farmaceutica>

POLÍTICA

Choquehuanca llama a dar paso a líderes que 'no mientan ni roben'

Mientras Evo Morales comanda una acción focalizada contra el presidente Luis Arce y su familia, con una denuncia pública debido a un supuesto "negocio familiar", desde el Gobierno entienden que es momento de que surjan nuevos líderes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca/20231012112114923848.html>

Presidencia dice que hay un ataque sistemático contra Arce y que se recurre a "calumnias" para crecer políticamente

Después de que el expresidente Evo Morales denunciara supuestos "negociados familiares" del presidente Luis Arce y uno de sus hijos con el litio boliviano, la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, consideró este jueves que hay un ataque sistemático contra el mandatario del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/presidencia-dice-que-hay-un-ataque-sistematico-contra-arce-y-que-se-recurre-a-calumnias-para-crecer-_343186

Aparece hijo de Arce y exige a Evo que presente pruebas de presunto negociado

El jefe del MAS, Evo Morales, atiza la guerra que sostiene con el presidente Luis Arce. Ayer presentó un audio y, por segunda vez, denunció un "negocio familiar" relacionado con el litio y el gas supuestamente promovido por Marcelo Arce, hijo del mandatario. Horas después, el aludido recurrió a las redes sociales para desmentir el hecho y exigir al líder masista que presente pruebas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/aparece-hijo-de-arce-y-exige-a-evo-que-presente-pruebas-de-presunto-negociado_343137

Prada, a Evo sobre 'negocio': 'Mentiras y mentiras. Meterse con la familia es fascismo'

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, le respondió este miércoles a Evo Morales calificando de "mentira" el supuesto "negocio familiar" en torno al litio, que el líder cocalero denunció vinculando al presidente Luis Arce y su hijo. Prada afirmó que estas prácticas son "fascistas".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/prada-evo-negocio-familiar-arce-mentir-es-revolucionarios-meterse-familia-es-fascismo/20231011155240923742.html>

Vocero Richter asegura que denuncia de Evo contra el hijo de Arce "no tiene ningún asidero" y pide pruebas

El vocero presidencial Jorge Richter aseguró este miércoles que la denuncia que hizo el jefe nacional del MAS, Evo Morales, en contra del hijo del presidente Luis Arce no tiene "ningún asidero" y que si existen pruebas que se las presente ante la Fiscalía.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocero-richter-asegura-que-denuncia-evo-hijo-arce-tiene-ningun-asidero-pide-pruebas/20231011191011923774.html>

Evo pide que no queden en la impunidad los supuestos "negociados familiares" de Arce con el litio

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, confirmó que en el transcurso de este jueves formalizará su denuncia ante el Ministerio Público por los supuestos "negociados familiares" del presidente Luis Arce y uno de sus hijos con el litio boliviano, y pidió que este caso no quede en la impunidad.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-pide-que-no-queden-en-la-impunidad-los-supuestos-negociados-familiares-de-arce-con-el-litio_343178

Evo ratifica que hoy denunciará y espera que 'no les pase lo mismo' que al testigo de caso ABC

El líder del Movimiento Al Socialismo, Evo Morales, ratificó, a través de las redes sociales, que hoy jueves presentará la denuncia formal por un presunto "negociado familiar" con el litio en el cual involucró al hijo del presidente Luis Arce. Por su parte, ayer, Marcelo Arce, hijo del Mandatario, negó las acusaciones del exdignatario y le pidió presentar pruebas. También la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, se dirigió a los medios sobre la misma línea.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-formaliza-denuncia-espera-que-pase-mismo-que-testigo-protegido-caso-abc/20231012102359923845.html>

Sectores piden al TSE nuevo padrón electoral

Al menos tres sectores: cívicos, plataformas ciudadanas y la oposición demandan al Tribunal Supremo Electoral (TSE) que se haga un nuevo padrón electoral antes de las elecciones de 2025. En tanto, desde el MAS plantean que se trabaje en una profunda depuración para garantizar su transparencia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/sectores-piden-al-tse-nuevo-padron-electoral_343135

Plantean modificar CPE para eliminar figura de reelección

Cuestionando los caudillismos políticos y su aporte negativo para la gestión pública, el senador por Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz Pereira, anunció que consultará con el Tribunal Supremo Electoral (TSE), la posibilidad de plantear una reforma constitucional que anule la reelección en la presidencia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/plantean-modificar-cpe-para-eliminar-figura-de-reeleccion/>

Afirman que Gobierno usa al TCP para “golpear” a las autonomías

El diputado por Creemos, Erwin Bazán, señaló que la sentencia emitida por el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) con la que se restringe la potestad de las gobernaciones de administrar áreas dentro de su territorio, asestan un duro golpe a las autonomías con el objetivo de colonizar la región oriental del país y allanar la construcción de la carretera La Guardia, Porongo y Buena Vista.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/afirman-que-gobierno-usa-al-tcp-para-golpear-a-las-autonomias/>

Cuestionan falta de transparencia y seguridad en nueva cedula de identidad

La senadora por la agrupación creemos, Centa Rek, señaló que la decisión gubernamental de poner en vigencia una nueva cedula de identidad distorsiona la bolivianidad y genera cuestionamientos respecto a la transparencia y seguridad de este documento, por estar cargado de alegorías de interés político.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/cuestionan-falta-de-transparencia-y-seguridad-en-nueva-cedula-de-identidad/>

Rechazan cuarta repostulación de Andrónico Rodríguez

Después de que el martes se anunciaran las candidaturas para las presidencias de las Cámaras Alta y Baja y las jefaturas de bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS), con miras al 2024, militantes de la facción “arcista” del partido manifestaron su disconformidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/rechazan-cuarta-repostulacion-andronico-rodriguez/20231012001617923834.html>

'Es nuestro líder': Csutcb confirma que Evo fue invitado al cabildo 'arcista'

Evo Morales figura entre los invitados al cabildo que llevarán adelante distintas organizaciones afines al

Gobierno el 17 de este mes en El Alto. El secretario general de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Mario Seña, confirmó hoy miércoles que el líder del Movimiento al Socialismo (MAS) ha sido convocado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/es-nuestro-lider-csutcb-confirma-que-evo-ha-sido-invitado-cabildo-arcista/20231011104153923723.html>

‘Evistas’ suspenden bloqueo por Cabildo y denuncian traslado de funcionarios en 60 buses

El bloqueo nacional de caminos reprogramado para este lunes 16 de octubre fue suspendido, anunció el Pacto de Unidad afín al ala “evista”. La medida inicialmente anunciada para septiembre —después del conflicto por la dirigencia de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb)— ya había sido postergada hasta el 16 de octubre.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evistas-suspenden-bloqueo-cabildo-denuncian-traslado-funcionarios-60-buses/20231012001318923831.html>

Evo Morales va a El Alto a pocos días del cabildo

El expresidente y líder del Movimiento al Socialismo (MAS) Evo Morales viene cumpliendo diferentes actividades y reuniones en la ciudad de La Paz y en El Alto después del congreso en Lauca Ñ, y a cinco días de que se realice el cabildo organizado por el Pacto de Unidad pro-Gobierno, según reporte de ANF.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/evo-morales-va-alto-pocos-dias-del-cabildo>

Analistas ven que el Gobierno busca provocar a Santa Cruz; prevén violencia

Analistas advierten la posibilidad de que Bolivia ingrese a un nuevo escenario de violencia con la resolución del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que quita facultades a la Gobernación de Santa Cruz sobre sus áreas reservadas y facilita al Gobierno llevar adelante una estructura caminera. Sostienen que el gobernante nuevamente busca doblegar políticamente a la región cruceña que se ha constituido en un escenario de defensa de la democracia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/analistas-ven-que-gobierno-busca-provocar-santa-cruz-preven-violencia>

Desahucian las judiciales y asambleístas esperan respuesta del TCP a

recurso

Las elecciones judiciales quedaron en el olvido en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y esta instancia sólo espera la resolución del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) para ver qué camino tomar. En todo caso, el proceso ya es imposible realizar en esta legislatura.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/desahucian-judiciales-asambleistas-esperan-respuesta-del-tcp-recurso>

Revierten un fallo a favor de Áñez y le dan detención preventiva

La Sala Penal Cuarta de Cochabamba revirtió la detención domiciliaria con la que la expresidenta Jeanine Áñez se había beneficiado por el caso de la masacre de Sacaba y dispuso su detención preventiva en el penal de Miraflores, según reporte de Oxígeno.bo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/revierten-fallo-favor-anez-le-dan-detencion-preventiva>

Tres incendios forestales están activos en Santa Cruz, Beni y La Paz

En las primeras horas de este jueves, 12 de octubre, todavía se encontraban activos tres incendios forestales en los departamentos de Santa Cruz, Beni y La Paz, informó Juan Carlos Calvimontes, viceministro de Defensa Civil.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/tres-incendios-forestales-estan-activos-en-santa-cruz-beni-y-la-paz_343174

Arce dice que 'nadie es dueño absoluto del Estado' y reivindica a los pueblos indígenas

El presidente Luis Arce dijo este jueves que nadie es dueño absoluto del Estado y reivindicó a los pueblos indígenas originarios campesinos como los actores principales del país. "Nadie se puede sentir dueño único y absoluto de las cosas, ni del Estado Plurinacional de Bolivia. Los partícipes y actores fundamentales han sido el pueblo boliviano y parte del pueblo boliviano (que) siempre han sido nuestros pueblos indígenas campesinos originarios que han vivido siempre en este territorio", subrayó el mandatario.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/12/arce-dice-que-nadie-es-dueno-absoluto-del-estado-y-reivindica-a-los-pueblos/>

Chávez presenta ante la Fiscalía una denuncia contra Marcelo Arce por

‘negocios familiares’

En representación de Evo Morales, el exprocurador del Estado Wilfredo Chávez presentó este martes contra Marcelo Arce, el hijo del presidente Luis Arce, a quien atribuye supuestos “negocios familiares” con el gas y con el litio.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/12/chavez-presenta-ante-la-fiscalia-una-denuncia-contra-marcelo-arce-por-negocios-familiares/>

OTROS

Proyecto Carrizal frenaría contaminación minera en río Pilcomayo, afirma un experto

El proyecto Carrizal, una represa que se construiría entre los ríos Camblaya y Pilaya, afluentes del Pilcomayo, es una alternativa para frenar la contaminación minera en el río, afectado desde hace décadas por la actividad minera en Potosí.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/tarija/proyecto-carrizal-frenaria-contaminacion-minera-en-rio-pilcomayo-afirma-un-experto_343189

Sube a 611.251 la cifra de familias afectadas por la sequía y a 133 los municipios en desastre

La sequía continúa generando preocupación en siete de los nueve departamentos de Bolivia y donde hasta el momento 611.251 familias ya fueron afectadas y 133 municipios se declararon en estado de desastre, según datos oficiales actualizados hasta este jueves por el Viceministerio de Defensa Civil.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/sube-a-611251-la-cifra-de-familias-afectadas-por-la-sequia-y-a-133-los-municipios-en-desastre_343160

Santa Cruz está en emergencia por los acuíferos y va por una ley

Primero fue el Comité pro Santa Cruz que declaró al departamento en estado de emergencia y ayer se sumaron otras organizaciones, entre ellas la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm). En este contexto, se prepara la reactivación del Comité Interinstitucional, como el que estuvo vigente en 2022 por el Censo. Esta vez, será para defender los acuíferos de la reserva Güendá-Urubó y otras 10 áreas protegidas por una ley regional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/santa-cruz-esta-en-emergencia-por-los-acuiferos-y-va-por-una-ley_343143

TDJ admite acción popular de la Defensoría del Pueblo por calidad de agua en La Paz

La Sala Constitucional Primera del Tribunal Departamental de Justicia (TDJ) en La Paz admitió la acción popular sobre la calidad del agua en La Paz y fijó audiencia para este viernes 13 de octubre a las 13.00.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/sociedad/2023/10/12/tdj-admite-accion-popular-de-la-defensoria-del-pueblo-por-calidad-de-agua-en-la-paz/>

EDITORIALES

Cae el Producto Interno Bruto (PIB)

El desarrollo de un país y su nivel económico son medidos tomando en cuenta la producción anual, hecho que, en términos técnicos, se define como Producto Interno Bruto (PIB). Si no se cumple ese principio, querría decir que esa nación está en decadencia y mucho más, si ese problema se prolonga durante varios años, haciendo que su futuro sea incierto.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/cae-el-producto-interno-bruto-pib/>

El bloqueo de carreteras afecta al comercio exterior

Lo dije antes y es lamentable tener que repetirlo, pero la manía de bloquear en el país no se detiene –es triste decirlo, pero se bloquea por todo y por nada– el derecho a la protesta, en la práctica, se ha desnaturalizado, se ha prostituido el concepto, porque ahora se habla del “derecho a bloquear” en abierta afrenta a la Ley, gracias a la permisividad que prohija el avance de la cultura del bloqueo.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/12/el-bloqueo-de-carreteras-afecta-al-comercio-exterior/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook